

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Setelah kurang lebih 2 bulan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Alternatif periode LVIII tahun akademik 2017/2018 yang berlangsung mulai dari 16 November 2017 sampai dengan 17 Januari 2018 di Musholla Macanan RT 22 RW 06, Bausasran, Danurejan, Yogyakarta, kami dapat menarik kesimpulan bahwa pelaksanaan KKN Alternatif Mahasiswa KKN Devisi III.D.2 yang telah terprogramkan bisa berjalan sesuai dengan program yang telah direncanakan walaupun terdapat perbedaan waktu perencanaan dengan waktu pelaksanaan. Ada beberapa hal dari kegiatan kerja KKN Alternatif yang dapat kami simpulkan sebagai berikut:

1. Program kerja yang telah terprogram terlaksana dengan baik dan antusiasme dari warga yang hadir sesuai dengan harapan walaupun waktu pelaksanaan biasanya maju ataupun mundur karena sebagian warga Kampung Bausasran RW 06 memiliki kesibukan dengan pekerjaan.
2. Pada umumnya program KKN yang telah terencana dapat berjalan dengan baik meskipun tidak sepenuhnya sempurna karena melihat situasi dan kondisi yang kurang mendukung tetapi antusias warga dalam mengikuti kegiatan yang dilaksanakan.
3. KKN adalah salah satu kegiatan yang fungsinya mengajarkan mahasiswa untuk tampil sebagai penggerak dan turut andil di dalam kehidupan masyarakat kearah yang lebih maju.
4. Program yang terlaksana sangat membantu masyarakat dalam menambah wawasan dan keterampilan serta memberikan pengetahuan baru yang belum pernah mereka dapatkan sebelumnya.

5. Dengan adanya kegiatan KKN ini, menjadi hubungan silahtuhrami antara lembaga perguruan tinggi sebagai sumber ilmu pengetahuan dengan masyarakat.
6. Selain bermanfaat bagi masyarakat, mahasiswa pun memperoleh pengalaman yang tidak mereka dapatkan selama mereka menuntut ilmu di bangku kuliah, antara lain belajar mengenai organisasi yang ada di masyarakat dan pengelolaannya, serta semangat kegotongroyongan dan kerukunan yang terjalin dalam masyarakat.
7. KKN merupakan usaha pengabdian pada masyarakat yang mengandung tujuan:

- a. Sosialisasi Masyarakat

Mahasiswa merupakan bagian dari masyarakat yang pernah hilang beberapa waktu dikarenakan kesibukan akademik. Dengan kegiatan KKN ini, mahasiswa dapat belajar di tengah masyarakat, beradaptasi mengenal karakter individu dan memahaminya serta berupaya membantu mengatasi permasalahan yang ada di tengah masyarakat.

- b. Penerapan Keahlian atau Kemampuan

Mahasiswa menempuh kegiatan akademik selama beberapa tahun untuk memperoleh keahlian atau kemampuan tertentu sesuai dengan bidang yang atau kemampuan tertentu yang mereka miliki. Ilmu yang telah mereka peroleh tentunya akan diterapkan di masyarakat setelah mereka lulus nanti. Dengan adanya kegiatan wajib KKN, mahasiswa akan mengetahui permasalahan yang dihadapi dan tuntutan masyarakat. Mahasiswa juga dapat belajar mengatasi masalah-masalah yang ada dengan menerapkan keahlian dan kemampuan yang telah mereka peroleh di bangku kuliah

Berjalannya program KKN ini banyak didukung dan ditunjang berbagai pihak terutama kerjasama yang baik sesama anggota Tim KKN dengan masyarakat Kampung Macanan dan pihak Universitas, LPM, serta DPL.

B. SARAN

1. Pemerintah

- a. Pemerintah diharapkan agar dapat lebih sering melakukan monitoring kegiatan yang ada sehingga mengetahui permasalahan yang terjadi di masyarakat.
- b. Pemerintah dengan masyarakat diharapkan lebih dapat menjaga dan merawat fasilitas-fasilitas yang sudah ada dan menambah fasilitas yang belum ada maupun yang masih kurang di masyarakat.
- c. Pemerintah hendaknya melakukan monitoring dan memperhatikan keberlangsungan kegiatan pemuda yang ada di kampung macanan karena penting untuk meningkatkan antusias pemuda di setiap kegiatannya. Sehingga dapat mengembangkan potensi-potensi sumber daya alam dan manusia yang dimiliki guna mengembangkan kreatifitas-kreatifitas baru yang dapat menunjang kehidupan masyarakat itu sendiri.
- d. Perlu adanya pendampingan dan pengawasan dari tenaga kesehatan atau puskesmas di setiap kegiatan posyandu yang dilaksanakan baik posyandu balita maupun posbindu lansia.

2. Bagi Masyarakat Kampung Bausasran

- a. Masyarakat diharapkan dapat mempertahankan atau mengembangkan rasa gotong royong untuk meringankan beban masyarakat.
- b. Perlu adanya guru agama dan kader-kader remaja untuk mendampingi TPA.
- c. Pengurus takmir dan seluruh elemen masyarakat harus saling bersinergi untuk merawat dan mengembangkan fasilitas sarana dan prasarana musholla yang sudah ada dalam rangka memakmurkan Musholla Macanan.

d. Masyarakat sekitar diharapkan dapat berperan aktif dalam setiap kegiatan yang diadakan dusun demi untuk memajukan dan mengembangkan Kampung Macanan.

3. Lembaga Pengabdian Masyarakat/Universitas

a. Untuk penyelenggaran KKN ke depan, LPM harus memperhatikan setiap detail persiapan baik mulai dari pemilihan lokasi, pembagian kelompok, pembekalan, survei, dan penerjunan Mahasiswa ke Lokasi. Jangan sampai ada hal-hal diluar kesiapan yang mengakibatkan tidak maksimalnya KKN yang akan mendatang.

4. Mahasiswa KKN periode berikutnya

a. Mahasiswa KKN lebih mempersiapkan diri dalam hal keterampilan berkomunikasi dengan masyarakat agar nantinya dapat mensosialisaikan program kerja yang akan dilaksanakan di lokasi KKN. Selain itu hendaknya program yang dijalankan dapat tepat sasaran sesuai dengan kebutuhan masyarakat.

b. Mahasiswa hendaknya mampu mengubah diri sebelum mengubah orang lain, sebab lokasi yang sulit lebih mudah dari pada masyarakat yang sulit.

c. Mahasiswa KKN harus bisa menjaga dan mempertahankan kekompakan dari awal sampai khir agar program KKN dapat berjalan dengan baik.

d. Komunikasi perlu dibangun sejak awal pertemuan supaya tidak terjadi kesalahan dalam berkomunikasi.

e. Mahasiswa KKN harus dapat menanamkan rasa rendah hati dan sikap kekeluargaan, berani menghadapi resiko, selalu berkerjasama, disiplin baik dengan sesama mahasiswa KKN maupun dengan masyarakat demi terlaksananya program kerja KKN.

f. Mahasiswa merupakan anggota masyarakat yang berpendidikan dan dijadikan contoh oleh masyarakat, sehingga diharapkan mahasiswa KKN dapat menjaga segala tindakan yang dilakukan selama di lokasi KKN.

- g. Mahasiswa hendaknya selalu menjaga nama baik almamater yaitu nama perguruan tinggi Muhammadiyah. Hendaknya jangan melakukan perbuatan yang dapat merusak citra Muhammadiyah dan Universitas Ahmad Dahlan pada khususnya.
- h. Mahasiswa diharapkan melaksanakan pengabdian dengan rasa ikhlas dan tanggung jawab dan bukan karena semata-mata untuk menggunakan kewajiban sks ataupun nilai, tetapi lebih kepada kemauan, usaha dan jiwa militan mahasiswa dalam memahami nilai-nilai apa saja dapat diambil dari proses kemasyarakatan dan proses kerjasama antar mahasiswa dalam suatu kelompok.

C. REKAPITULASI LAPORAN DANA

Hasil rekapitulasi laporan dana pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan periode pelaksanaan LVIII/ 2017/2018 Unit: III.D.2 Lokasi: RW 06 Macanan, Bausasran, Danurejan.

1. KELOMPOK BIDANG KEILMUAN/BIMBINGAN BELAJAR

No	Nama Kegiatan	JKEM	Pelaksanaan Kegiatan Terjadwal Tahap Perencanaan					Dana (dalam ribuan rupiah)				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Pendampingan bimbingan belajar		Musholla Macanan	Anak TPA	8		D	-	-	-	-	-
2	Penyuluhan Masyarakat (Terkait Hukum, Ekonomi, Kesehatan, dan Kefarmasian)		Musholla Macanan	Remaja, Bapak / Ibu, dan Lansia	18		B, D, E, F, G, dan H	-	500	-	200	700
3	Pengenalan dan Pelatihan Motorik Dasar dan Seni Rupa		Musholla Macanan	Anak PAUD	4		B dan C	-	-	-	-	-
4	Pembinaan Konseling Remaja		Musholla Macanan	Remaja	2		C	-	-	-	-	-
5	Pemeriksaan Kesehatan		Musholla Macanan	Lansia	2		D, F, dan G	-	-	-	300	300
6	Pendataan Barang Inventaris		Balai RW 06	Balai RW 06	1		E	-	-	-	-	-
7	Penyelenggaraan sosialisasi TOGA		Balai RW 06	Ibu/Ibu dan	1		F	-	200	-	-	200

				Remaja								
8	Pelatihan Profesi apoteker cilik		Musholla Macanan	Anak TPA	1		F	-	-	-	125	125
9	Penyelenggaraan Pelatihan (Ekonomi, Hukum, dan TIK)		Musholla Macanan	Bapak / Ibu RW 06			A, E, dan H	-	-	-	-	-
Jumlah Dana Kelompok Bidang Keilmuan/Bimbingan Belajar								-	700	-	625	1.325

2. BIDANG KEAGAMAAN/TPA

No	Nama Kegiatan	JKEM	Pelaksanaan Kegiatan Terjadwal Tahap Perencanaan					Dana (dalam ribuan rupiah)				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Pendampingan TPA		Musholla Macanan	Anak-anak TPA	32	20	A, B, C, D, E, F, G, dan H	-	-	-	-	-
2	Pendampingan Pengajian Rutin		Musholla Macanan	Bapak / Ibu RW 06	11	70	Bersama	-	2.000	-	-	2.000
3	Pengenalan Kisah Teladan Inspiratif dan Sahabat Nabi		Musholla Macanan	Anak TPA	10	25	A, C, E, F, dan G	-	-	-	19	-
4	Pendampingan Menghafal do'a sehari-hari dan Ayat Pilihan		Musholla Macanan	Anak TPA	5		B, D, F, dan G	-	-	-	-	-
5	Pendampingan Hafalan Surah Pendek		Musholla Macanan	Anak TPA		20	D, F, dan G	-	-	-	-	-

6	Memberi Pelatihan Lagu Islami		Musholla Macanan	Anak TPA		20	E	-	-	-	-	-
Jumlah Dana Kelompok Keagamaan/TPA								-	2.000	-	19	2.019

3. BIDANG SENI DAN OLAHRAGA

No	Nama Kegiatan	JKEM	Pelaksanaan Kegiatan Terjadwal Tahap Perencanaan					Dana (dalam ribuan rupiah)				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Penyelenggaraan dan Pelatihan Pertandingan Tonis		Lapangan Tower	Anak TPA Laki-laki	6	5	Bersama	-	-	-	150	150
2	Pelatihan dan Perlombaan Gerak dan Lagu Islami		Balai RW 06	Anak TPA Perempuan	6	5	Bersama	-	-	-	150	150
3	Pembuatan Keterampilan Kaligrafi		Musholla Macanan	Anak TPA	24	10	A, E, dan H	-	-	-	25,5	25,5
4	Pelatihan Tenis Meja		Lapangan Tower	Anak TPA, dan Remaja	3	20	A, E, dan H	-	-	-	-	-
5	Pelatihan Produk Prakarya (Menganyam, Origami, Barang Bekas, Kain Flanel)		Musholla Macanan	Anak TPA, dan Remaja	21	30	B, C, D, dan G	-	-	-	300	300
6	Pengenalan Permainan Modern dan Tradisional (Catur, Puzzle, Gerak Kinetik, Lompat Tali,		Halaman Musholla Macanan	Anak TPA, dan Remaja	19	20	A, E, F, dan G	-	-	-	70,5	70,5

	dan UNO Staco)											
7	Penyelenggaraan Kreasi Seni (Lagu Daerah dan Nasional)		Musholla Macanan	Anak TPA	4	10	D dan F	-	-	-	-	-
Jumlah Dana Kelompok Bidang Seni dan Olahraga								-	-	-	696	696

4. BIDANG PENDUKUNG

No	Nama Kegiatan	JKEM	Pelaksanaan Kegiatan Terjadwal Tahap Perencanaan					Dana (dalam ribuan rupiah)				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
	Tematik/Non Tematik											
1	Perawatan Musholla dan Taman Bacaan		Musholla Macanan	Musholla Macanan	9		Bersama	-	-	-	350	350
2	Pelatihan Penanaman Toga		Kebun Sayur RW	Remaja dan Ibu-ibu	2		Bersama	-	-	-	200	200
3	Penyelenggaraan Jalan Sehat dan Senam Pagi		Lapangan Kost Metro	Warga RW 06	3		Bersama	-	-	-	850	850
4	Pembuatan Plangisasi dan Peta RW 06 Macanan		Kampung Macanan	Kampung Macanan	7		Bersama	-	-	-	500	500
5	Pelatihan Menulis dalam rangka hari ibu		Musholla Macanan	Anak TPA	2		Bersama	-	-	-	-	-
6	Pelatihan Kerohanian (Pengajian Rutin)		Musholla Macanan	Bapak / Ibu RW 06	17	200	Bersama	-	2.750	-	-	2.750
7	Pendampingan		Balai RW	Lansia	3	60	Bersama	-	500	-	-	500

	Balita			Balita								
8	Pendampingan Lomba tingkat Kecamatan		Masjid Mubarak	Anak TPA	1	4	Bersama	-	-	-	74,5	74,5
9	Pelatihan dan pendampingan lomba memasak		SDN Lempunyan	Ibu-ibu dan Remaja	1	2	Bersama	-	-	-	50	50
10	Pendampingan lomba tonis		Lapangan Tower	Anak TPA	1	2	Bersama	-	-	-	150	150
11	Pendampingan lomba gerak dan lagu		Balai RW 06	Anak TPA	1	5	Bersama	-	-	-	325,5	325,5
Jumlah Dana Kelompok Bidang Pendukung									3.250	-	2.500	5.750
Jumlah Dana Seluruh Bidang									5.950	-	3.840	9.790

Diketahui/Disetujui oleh

Dosen Pembimbing Lapangan

Nur Kholis, S. Ag., M. Ag
NID. 60010350

Diketahui/Disetujui oleh

Ketua Takmir Musala Macanan

Marzuki Abu Choir

Yogyakarta, 18 Januari 2018

Ketua Unit

Musyab
NIM. 1401024165